

## Lanzarote: Una bella isla en las Canarias

### La isla del Fuego

En las Islas Afortunadas, las Hespérides, o más comúnmente conocidas **Islas Canarias** se encuentra la volcánica isla de **Lanzarote**, perteneciente a la provincia de Las Palmas. Dicen que ninguna isla es igual a otra y que entre todas se conforma una paisaje variopinto. Pues nada más cercano de la realidad ya que a diferencia de sus hermanas occidentales, Lanzarote, al ser la más oriental, posee un peculiar paisaje volcánico que le aporta un carácter mágico, diferente y sorprendente.

Las Islas Canarias se encuentran ubicadas a tan sólo 100 kilómetros del Continente Africano. En concreto, **Lanzarote** se encuentra a una distancia de 1000 km de la Península Ibérica y a 140 de la costa africana. Tiene una superficie de 845,93 km. y una población de 135.000 habitantes y, además, junto a sus costas se hallan los islotes o islas menores de La Graciosa- la única poblada-, Alegranza, Montaña Clara, Roque del Este y Roque del Oeste.

**Lanzarote** es un sitio perfecto para pasar las vacaciones en cualquier estación, ya que esta isla posee el privilegio de mantener durante todo el año temperaturas suaves y agradables, con una media anual en torno a los 22° C, a lo que se suma la peculiaridad de los vientos alisios que dan la oportunidad de practicar diversas actividades deportivas náuticas, entre las que destacan el buceo, surf o el windsurf.

Pero, no sólo su agradable tiempo hace de **Lanzarote** un sitio especial e incluso único. Este destino es tan atractivo para el viajero por ser un lugar privilegiado de largas playas de arena blanca y pequeñas calas recónditas, además de por ofrecer un paisaje que en su conjunto muestra un museo natural al aire libre. Un paisaje propio e inventado gracias a la imaginación de los isleños agricultores y al amor que sentía por esta isla su máximo defensor y representante en el exterior, Cesar Manrique, cuya huella queda estampada en cualquier rincón de la isla.

Como no podía ser de otra manera, **Lanzarote** está bajo la protección de la Reserva de la Biosfera de la Unesco, posee el Parque Nacional de Timanfaya, seis centros turísticos y más de 15 museos y galerías de arte que muestran la rica cultura conejera (denominación coloquial de los isleños), en la que se entremezcla con armonía las más añejas costumbres, la cultura tradicional y la rica fauna y flora local.

Como su diferenciada naturaleza, su historia es igual de atractiva, ya que se origina de la mano de pueblos de ascendencia bereber hace aproximadamente dos mil años. Desde este principio, la isla se creó y desarrolló a través de la combinación de culturas, como la fenicia y romana, hasta que el normando Jean de Bethencourt, a las órdenes de la Corona española, inició en el sur de Lanzarote el proceso de conquista de todo el Archipiélago. Así, desde siempre, **Lanzarote** ha estado poblada por la diversidad de razas que luchaban por un mismo fin: sobrevivir a pesar de la lejanía insular y de la escasez de agua característica de la isla.

Son pocos los rastros que quedan en la actualidad de sus primeros pobladores, aunque quedan algunas iglesias, monasterios y palacetes anteriores al XVII, pero sigue arraigado en su población muchas costumbres añejas que aún perviven. No obstante, sin duda, al hablar de cultura y patrimonio, en la visita a **Lanzarote** es imprescindible conocer Los Jameos del Agua, El Monumento al Campesino, el Mirador del Río, La Cueva de los Verdes, el Jardín de Cactus, el Castillo de San José y, por supuesto, la Casa Museo de Cesar Manrique, para conocer realmente qué es **Lanzarote** y su integración entre naturaleza y arte.

En cuanto a gastronomía, la ser un destino de Calidad, la isla lo ofrece todo a través de su buena, variada y cualificada oferta en restaurantes. Desde la gastronomía tradicional canaria, que ofrecen productos típicos de la tierra, hasta el más amplio menú nacional e internacional, con platos procedentes de todo el mundo. Pero sin duda, lo que no se puede perder el turista al **visitar Lanzarote** es su variada gama de vino, su pescado fresco y su queso de cabra, avalado por por la Denominación de Origen.

Como sucede con todo destino turístico importante, los interesados en visitarlo no tienen por qué preocuparse pues dispone de todas las vías de acceso posibles. Para comenzar, cuenta con varios puertos que conectan **ferries Lanzarote** con el resto de Archipiélago Canario, y por ende, con el resto de España y de Europa. Los que gusten de este tipo de transporte deben saber que el paisaje que se puede apreciar es incomparable, además, es común que cuadrillas de delfines persigan la embarcación hasta el final del recorrido. Tampoco tiene que preocuparse el turistas de encontrar **Lanzarote**, ya que la oferta es muy amplia y variada.

Por otra parte, los que prefieren llegar por vía aérea tampoco tendrán que pasar por ningún inconveniente pues **Lanzarote** nunca faltan, ya que además cuenta con un aeropuerto de gran capacidad. En caso de no conseguir un vuelo directo, siempre es posible hacer escala en alguna de las islas, lo cual no toma más de unos minutos.

### Un paisaje volcánico y artístico

#### • Playa Grande

Como su nombre lo sugiere, Playa Grande o Playa Blanca cuenta con aproximadamente dos kilómetros de longitud y es una de las más extensas de Lanzarote. Se encuentra en el municipio de Tías, en la zona del Puerto del Carmen. Esta playa no solo destaca por su tamaño sino también porque en sus alrededores se puede encontrar una variada oferta hotelera, restaurantes de comida local, todo tipo de tiendas y centros comerciales, etc. Todo lo anterior ha convertido a esta playa en una de las más visitadas durante el verano, tanto por los lugareños como por los turistas.

#### • Playa Dorada

Pertenece a la localidad costera de Playa Blanca y destaca por su gran longitud y por sus aguas calmas y limpias. Además en sus alrededores se pueden encontrar establecimientos donde se puede alquilar todo el equipo necesario para practicar deportes náuticos, así como quitasoles.

En sus alrededores se halla una gran cantidad de restaurantes, así como todos los servicios básicos. Es importante señalar que es fácil llegar a Playa Dorada por carretera.

#### • Playa de Puerto Muelas

La Playa de Puerto Muelas posee ese nombre tan peculiar debido a la blancura de su arena, que según los lugareños, es similar al matiz de una muela.

Esta playa, ubicada cerca a la famosa Playa de Papagayo, destaca por sus límpidas aguas y por disponer de todos los servicios básicos (baños y duchas públicas) así como de vigilancia permanente. Todo ello la ha convertido en la preferida de las familias.

#### • Playa de Papagayo

La Playa de Papagayo, ubicada en el municipio de Yaiza, es considerada como el lugar ideal de descanso para aquellos que gustan del sol pero sin estar rodeados de tumultos. La Playa de Papagayo se caracteriza por sus aguas calmas. Esto es posible gracias a que las olas rompen en los peñones ubicados en sus extremos.

Hay otras ocho playas más, entre calas y calas, como son: **La Playa de Famara** de 2.800 metros de arena fina de color pardo, situada al pie del Risco de Famara. Por su fuerte oleaje esta playa es idónea para la práctica del surf y para descubrir una panorámica idílica formada por un paisaje de extraordinaria belleza y peculiaridad. Esta playa, ubicada al norte de la Isla, a solo 30 minutos de la capital, destaca por ser de fácil acceso por carretera y por la limpieza de sus aguas; **La Playa de Risco**, situada al sur de la Isla, es una de las más recomendadas para aquellos viajeros que gusten de la soledad al momento de dorarse la piel. Si bien esta playa es considerada entre las más paradisíacas de **Lanzarote**, no es muy visitada ni cuenta con servicios básicos ni con vigilancia, pues es muy difícil llegar. Para esto es preciso tomar un taxi o alquilar un coche, para luego dejarlo aparcado a varios metros y caminar un buen tramo.

Sin duda, para los que no tengan nada en contra de la aventura, la recompensa es grande ya que se puede disfrutar en compañía de la pareja o de los amigos de una playa de 700 metros de arena blanca y fina, del mar tranquilo y de un estupendo paisaje. **La Playa de los Pocillos** se encuentra ubicada a menos de 20 minutos de Arrecife, y se caracteriza, como su nombre lo indica, por los pequeños pocillos que se forman en las orillas cuando el mar sube. Tiene una extensión no mayor a un kilómetro, además se caracteriza por su limpieza y por sus aguas tranquilas. Esta playa posee una afluencia media a lo largo del año, sin embargo, durante los meses más calientes, cientos de bañistas se ubican en sus alrededores. **La Playa Charco de los Clicos**, linda fuera de los límites del Parque Nacional de Timanfaya, situada en el municipio de Yaiza. Se caracteriza por su carácter rústico de arena negra y su fuerte oleaje. **La Playa del Reducto**, de fácil acceso y con 700 metros de extensión, se encuentra ubicada en el corazón de Arrecife. Por eso es una de las más concurridas, que cuenta con todos los servicios básicos, incluso con rampas para minusválidos. Además en sus alrededores se puede encontrar una variada oferta de hospedajes y servicios. **La Playa Flamingo** es artificial de arena fina y blanca, que se encuentra muy cerca está el Parque Natural Los Ajaches, donde están las reconocidas playas de Punta de Papagayo. Se trata de una playa familiar ideal para los padres de niños pequeños ya que al no estar presente el oleaje característico de Lanzarote, posee aguas tranquilas. Además, es una bella playa bien cuidada, con completos servicios de ocio y comercio, y decorada con áreas verdes donde predominan las palmeras, zonas de descanso y un acogedor paseo marítimo, que permite integrar la playa con el Puerto y el centro de Playa Blanca. **La Playa Quemada**, situada al noreste de la Isla, posee este nombre tan en particular a causa del matiz de la arena, que en lugar de ser dorada, es de color castaño oscuro. Se trata de un lugar ideal donde pasar un momento de solaz, ya que no es visita por muchos turistas. Se conoce que en los alrededores de esta playa continúa asentado un pueblo de pescadores donde es posible saborear el mejor pescado fresco de la Isla. **La Playa Ria de la Santa**, ubicada en el extremo contrario de Arrecife, conforma la zona costera que existe entre la isla de Lanzarote y La Isleta, unida a la Isla por un puente. En realidad, se conforma como un pequeño lago de 940 metros de arena blanca y aguas tranquilas, donde se han construido zonas circulares con arena, a modo de pequeñas playas privadas. Así se dispone como lugar de prácticas para los windsurf y los practicantes del sky acuático y, a su vez, un lugar ideal para las familias con niños pequeños, pues posee aguas tranquilas, arena limpia, duchas, baños, vigilancia a todas horas, incluso en las cercanías se puede encontrar una parada de bus. Pero, aún Lanzarote posee más playas, llegando a tener hasta 14 zonas costeras de baño más dispersas por sus siete municipios.

#### • Parque Nacional de Timanfaya

Este paraje natural fue declarado como Parque Nacional hace más de tres décadas, puesto que constituye una de las zonas más importantes de la Isla.

Se conoce que la última erupción volcánica importante en esta zona se produjo a mediados del siglo XVIII, la cual arrasó con varios pueblos. Los relatos compilados de aquella época aseguran que la roca hirviente tardó cerca de 6 años en secarse, para luego dar paso a la poca vegetación que se halla en los alrededores. Sin duda el resultado de esa transformación natural es un paisaje volcánico sin igual, que es lo que conforma el Parque Nacional de Timanfaya.

Un paraje que cambia día a día gracias al curso propio de la naturaleza y a la riqueza de la tierra, que a través de minerales y nutrientes, enriquece la fabulosa panorámica del Timanfaya con pequeñas plantas nativas y flores multicolores.

#### • Castillo de San José, San Gabriel y San Bárbara

El Museo Internacional de Arte Contemporáneo, MIAC, se encuentra situado en el Castillo de San José, una fortaleza construida en el siglo XVIII, reconvertida en museo por iniciativa de Cesar Manrique para llegar a ser un lugar cultural donde se recoja la expresión artística moderna.

Para su apertura el mismo Manrique dirige las obras de remodelación externas para inaugurar en 1976 el Museo Internacional de Arte Contemporáneo,

a través de la más ambiciosa exposición llevada a cabo en España, en la que se reunieron 180 artistas de todas las partes del mundo.

Desde entonces el MIAC ofrece al visitante una colección caracterizada por contener obras de tres grandes corrientes- entre los años 50 y 70, unidas por la abstracción.

El Castillo de San Gabriel fue construido a fines del siglo XVI, por lo que es considerado uno de los monumentos más antiguos de Lanzarote. Esta fortaleza, levantada como defensa de las incursiones piratas, se encuentra ubicada en un islote que se conecta a Arrecife por medio de un puente plegable, más conocido como "Puente de las Bolas". En la actualidad sin fin es el de albergar el Museo Arqueológico.

#### • Castillo de Santa Bárbara

Por su parte, el Castillo de Santa Bárbara, también conocido como Castillo de Guanapay por ser éste el nombre de la montaña donde se encuentra ubicado (en el centro del municipio de Tegüise), fue construido a fines del siglo XVI con el objetivo de servir como protección a los pueblos que se encontraban en sus alrededores.

#### • La Iglesia de San Ginés

La Iglesia de San Ginés fue edificada en el siglo XVI y es considerada como el monumento histórico religioso más importante de Lanzarote, cuyo nombre proviene del santo patrón de la Isla. Esta iglesia es interesante sobre todo por las riquezas que guarda en su interior como son lienzos y tallados hechos por grandes maestros. Se encuentra ubicada a pocos minutos del centro de Arrecife, muy cerca al paseo conocido como Calle Real (una zona muy comercial).

#### • El Jardín de los Cactus

El Jardín de los Cactus se encuentra ubicado en la parte más septentrional de la Isla, a pocos minutos del poblado conocido como Guatiza. Es otro de los lugares de armonía arquitectónica y naturaleza impulsado por el artista y pensador Cesar Manrique.

Consta de cinco mil metros cuadrados de extensión en donde se ubican más de siete mil ejemplares de más de mil cien especies diversas, originarias de lugares tan dispares como Perú, Méjico, Chile, Estados Unidos, Kenia, Tanzania, Madagascar Marruecos y Canarias, que siguen en aumento con periódicas plantaciones de nuevas especies. Lo más atractivo de este recinto ecológico son los caminos naturales creados por el paso de piedra volcánica y por las coloridas flores que brotan de los diferentes tipos de cactus. Se conoce que en la recepción de este complejo, los interesados pueden recrearse con el material didáctico acerca de la importancia de este tipo de plantas y de la cochinilla, un pequeño insecto que suele crecer adherido a sus hojas.

#### • Guinate Tropical Park

Este parque dedicado a las aves se sienta a los pies del Monte Corona, un volcán extinto que es el punto más alto de la isla, situado en el conocido Valle de las Mil Palmeras. Guinate Tropical Park cuenta con más de 40 mil metros cuadrados en donde se acoge a más de 1.300 aves exóticas y animales. Lo que le convierte en uno de los recintos más grande de aves en Europa. Dispone de un espectacular paseo de 2.500 metros cuadrados, en el que se puede apreciar variedad de aves exóticas, arroyos, cascadas y peces. Además por las tardes tiene lugar un espectáculo conocido como "El Show de los Papagayos", donde estas aves amazónicas realizan todo tipo de piruetas y trucos para entretener a los asistentes. Este parque tan peculiar permanece abierto todos los días del año desde las 10:00 am hasta las 17:00 pm. El billete de entrada para los niños cuesta solo 5 euros, mientras que la entrada general no sobrepasa los 15 euros.

#### • Charco de los Ciclos

Este paraje natural de gran belleza se encuentra ubicado en el poblado conocido como el Golfo, un pueblo marinero al sur de la isla y a pocos minutos del Parque Nacional de Timanfaya, próximo a Los Hervideros.

Este sitio tan especial se encuentra al fondo de un cráter formado por varios acantilados, los cuales rodean parte de la playa donde se ha formado una laguna cuyas aguas son de color verde, producido por el efecto de las algas que existen en él. Lo mejor de todo es que no existe ningún tipo de restricción horaria para visitar este lugar, ni tampoco se tiene que pagar para poder aproximarse. Solo es preciso tomar un taxi o alquilar un vehículo, pues ninguna línea de bus pasa cerca de la zona.

#### • Cueva de los verdes y Jameos del Agua

Dos lugares imprescindibles que visitar que se encuentran en el mismo lugar. Están situados en el norte de la Isla de Lanzarote, en el municipio de Haría, e integrada en el vasto paisaje volcánico del Monumento Natural del Malpaís de La Corona. Se trata de un extenso túnel de más de seis kilómetros de longitud, fruto de la erupción del Volcán de la Corona (hace aproximadamente 3000 - 5000 años), en donde se dispone un recinto, que discurre desde el cono volcánico hasta el mar, en el que se hallan los Centros de Arte, Cultura y Turismo más relevantes de la Isla, la "Cueva de los Verdes" y los "Jameos del Agua". Dos lugares, cuyos secretos deben ser descubiertos en persona.

### Deliciosos frutos del mar

Al igual que en el resto de las islas que forman parte del Archipiélago Canario, en Lanzarote la comida típica por excelencia es la preparada a base de frutos del mar, destacando entre estos ingredientes, los pescados y mariscos. Sin duda el viajero no puede dejar de probar el conocido sancocho, pescado salado hervido (o sancochado), que se acompaña de papas, batata, gofio y mojo. Es pertinente señalar que los lugareños aconsejan acompañar este tipo de preparados con una copa de vino. A este respecto, ninguno mejor que los originarios de Lanzarote, cuya forma de elaboración se basa en un proceso único, caracterizado por un manto de arena negro, que produce uva tan rica como la Malvasia, adaptada al medio, pequeña y de gran calidad por su equilibrio, sabor y perfume que luego traslada al vino.

A continuación una lista que incluye a los restaurantes y bares más recomendados de **Lanzarote**:

#### • Bar-Restaurante LagOmar

El Bar-Restaurante LagOmar se encuentra en el centro de Lanzarote, en el municipio de Arrecife, muy cerca al paseo conocido como Calle Real (una zona muy comercial).

Este bar-restaurante, especializado en la preparación de comida mediterránea, se encuentra ubicado en Nazaret, a pocos kilómetros de Arrecife. Destaca por su carta variada, sus bajos costos, y porque cuenta con una laguna y un hermoso jardín donde crecen algunas plantas y flores nativas. Además, gracias a su primorosa iluminación nocturna algunos lo señalan como el lugar ideal donde tener una cena romántica en compañía de la pareja.

Se dice que este establecimiento alguna vez perteneció a Omar Sharif, un reconocido actor egipcio quien debutó en uno de los principales papeles de la película Lawrence de Arabia.

LagOmar permanece abierto de martes a domingo desde las 12:00 pm hasta las 00:00 am. Se conoce que por las tardes tienen lugar conciertos de jazz.

#### • Restaurante El Amanecer

El Amanecer de Arrieta, situado al noroeste de **Lanzarote**, es un restaurante donde se sirve lo mejor de la comida local. Sus platos más pedidos son aquellos elaborados a base de frutos del mar: Pescadito fresco. Abae, mero, cherne, bocinegro o sama. Se caracteriza por su decoración tradicional, y por su espectacular terraza en primerísima línea de mar.

#### • Restaurante la Era

La Era se encuentra en el municipio de Yaiza, a pocos minutos del Parque Nacional de Timanfaya. Este restaurante es uno de los más tradicionales de **Lanzarote**, pues se especializa en lo mejor de la comida local y en la preparación de postres españoles. La casona donde hoy funciona La Era data de comienzos del siglo XVIII, conocida por ser una de las pocas viviendas de la zona que sobrevivió a la erupción volcánica que arrasó a seis pueblos enteros.

#### • La Bodega de Santiago

Este restaurante se especializa en lo mejor de la comida local, así como en la preparación de postres dulces. También ofrece comida variada y una fina selección de vinos.

La Bodega de Santiago consta de dos ambientes, el comedor principal y una pequeña terraza. Este establecimiento permanece abierto de martes a domingo desde las 12:00 pm hasta las 23:00 pm. Además el costo medio por persona no excede los 30 euros.

Se conoce que este restaurante se encuentra ubicado al interior de una casona que data del siglo XVIII, en el municipio de Yaiza.

#### • El Iguaden

Iguaden se ubica en 2003 en Mar de Plata para ofrecer a través de un ambiente isleños, con una decoración cálida, temática e informal, los mejores platos de la cocina europea, combinados con los sabores exquisitos propios de Canarias.

El Iguaden destaca por su carta variada y sus tarifas económicas. Además permanece abierto todos los días de la semana desde las 10:00 am hasta las 00:00 am.

#### • Almacén de la Sal

Almacén de la Sal es uno de los restaurantes más concurridos de Playa Blanca, porque no sólo ofrece una amplia carta gastronómica europea, sino que también aporta a sus clientes un ambiente incomparable: decoración original, música en vivo, servicio impecable, y una espléndida terraza a un paso de la playa con vistas al mar y a la isla de Fuerteventura.

Este lugar es histórico ya que fue construido hace un siglo por la familia Lleo Benlliure con el fin de convertirse en almacén de la sal que se producía en las Salinas de Janubio antes de ser transportada mediante veleros y barcas a las islas vecinas de Fuerteventura y Gran Canaria. El edificio fue rehabilitado entre marzo de 1993 y septiembre de 1994 por el arquitecto D. Ángel García Puertas para abrir las puertas de uno de los mejores restaurantes de **Lanzarote**

#### • Waikiki Beach Club

El Waikiki es un lugar de ocio nocturno de visita obligada. Desde que abrió sus puertas en el Puerto del Carmen hace 22 años es el sitio de encuentro de la noche lanzaroteña. Y es que su ubicación a escasos metros de la playa, sus cocteles y su variada música, con Djs y música en directo, lo convierten en uno de los lugares más concurridos de la noche conejera.

### De Fiesta en Lanzarote: Multicultural y deportiva

**Lanzarote**, una de las islas más visitadas del Archipiélago Canario, recibe con los brazos abiertos a los visitantes de todas partes de mundo en cualquier temporada del año. Sin embargo, no se puede negar que durante las fiestas regionales, patronales, deportivas, etc., es mucho más divertido y fácil compenetrarse con la cultura y las tradiciones del lugar.

Es importante señalar que en **Lanzarote** las festividades no sólo tienen que ver con el ámbito religioso, sino también con varias temáticas mucho más actuales, como competencias deportivas, música contemporánea, cine español, entre otros.

A continuación tenemos de las festividades tradicionales más importantes que tienen lugar en la Isla:

#### • Carnavales de Arrecife

Para los pobladores, ésta es la fiesta más llamativa de **Lanzarote**, pues tienen lugar pasacalles, actos artísticos, música en vivo, degustaciones, etc. Además, propios y extraños aprovechan la ocasión para lucir sus trajes más coloridos y formar parte de la alegría que invade el lugar. La mayor parte de las actividades se realizan en las calles y plazas más importantes de dicha ciudad y el encuentro carnavalesco suele tener lugar entre la última semana de febrero y la primera de marzo.

### • Fiesta de Nuestra Señora del Carmen

Esta fiesta tiene lugar en varios municipios de **Lanzarote**, sobre todo en los costeros, pues La Virgen del Carmen es la protectora de los marineros de la Isla.

Durante esta celebración los pescadores adornan la imagen de su Santa Patrona para luego sacarla en bote a recorrer el mar, invocando su protección. Esta fiesta se celebra en forma anual cada 16 de julio.

### • Fiesta de San Ginés

Las Fiestas Patronales en honor a San Ginés son una de las celebraciones festivas más tradicionales y participativas de la Isla, hasta llegar a ser Declaradas Fiestas de Interés Turístico Nacional en 1965. Se celebra en la capital, Arrecife durante la segunda semana del mes de agosto en honor al Santo Patrón, San Ginés. Se trata de trece días de festejo, en los que los lugareños y visitantes disfrutan de un festival multitudinario en el que se realizan desfiles, degustaciones y diversos actos musicales y teatrales. Además en las noches se queman fuegos artificiales

Lo mejor de todo es que los niños no permanecen ajenos a este festival, pues tienen la oportunidad de recrearse participando en diversas competencias infantiles. Sin duda, este es uno de los eventos más interesantes que tienen lugar en Lanzarote, ya que pueden divertirse personas de todas las edades.

### • Romería de Los Dolores

La Festividad a "Nuestra Señora de Los Dolores" comienza el 14 de septiembre con devoción, alegría y respeto. Se trata de una romería que discurre desde todos los puntos de la Isla hasta la ermita de Mancha Blanca, donde se ubica la Iglesia de los Dolores, una de las pocas que sobrevivió a la erupción volcánica que arrasó con varios pueblos. Esta tradición es de las más antiguas de Lanzarote que se mantiene desde hace más de tres siglos.

En relación a esta fiesta, cuenta la leyenda que la ermita se encontraba en el paso de la lava ardiente, pero que gracias a las oraciones de tres religiosas, esta suerte de río de piedra volcánica cambió de curso.

### • Festividad de San Roque

Con esta festividad es Tinajo la localidad que acoge la festividad de San Roque que se celebra el 16 de agosto, con el fin de conmemorar a San Roque. Durante este evento los habitantes de las cercanías se reúnen en la plaza de San Roque, donde se realizan diversas actividades, tales como desfiles y degustaciones.

### • Festividad de San Juan Bautista

Esta festividad tiene lugar en la Plaza de la Constitución, en el municipio de Haría, con la finalidad de honrar a su Santo Patrón (San Juan Bautista).

Durante todos los fines de semana del mes de julio los habitantes de las cercanías se reúnen en la plaza mencionada, pues de antemano se han organizado una serie de actividades recreativas, sobre todo para los niños. Aunque cabe resaltar que el principal atractivo de estas fiestas son los puestos donde se sirve comida local, así como postres dulces, etc.

Además, **Lanzarote** celebra durante todo el año festivales musicales, encuentros internacionales culturales relevantes, competiciones deportivas náuticas mundiales, torneos de pesca, a los que acuden visitantes de todas partes del mundo.